
Encuentros para hablar de Cuba, de sus soles y
sombras, y de todas sus posibilidades

La provincia de Villa Clara vivió este viernes varios encuentros entre su
pueblo y los ocho candidatos a diputados a la Asamblea Nacional del Poder
Popular por el muncipio de Santa Clara, entre los cuales se encuentra el
Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de
la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez

Alina Perera Robbio, 18 de Febrero de 2023

SANTA CLARA.-“Estos encuentros enaltecen mucho”, dijo en la mañana de este viernes el Presidente de
la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a directivos y trabajadores del sector de la
Construcción, quienes, en su modo de ver, son representantes de un sector esencial y de mucho
empuje, tanto para la provincia de Villa Clara, como para toda Cuba.

“En lo personal -expresó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista-, estos
intercambios “nos dan la oportunidad de encontrarnos con viejos amigos, compañeros de batallas, de
lucha”.

Las palabras del mandatario tuvieron lugar en la Empresa de Construcción y Montaje de Villa Clara,
durante el encuentro entre los ocho candidatos a diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular
por el muncipio de Santa Clara, y los artífices de un sector imprescindible para el desarrollo del país.

Como se hace en cada intercambio de esta naturaleza, fueron presentados, con las respectivas lecturas
de sus historias de vida, los ocho candidatos a diputados. Y ese pórtico dio paso a una reflexión colectiva,
en la cual los protagonistas expusieron cómo a pesar de la complejidad que vive el país, cómo a pesar
de la carencia de recursos, las empresas constructoras siguieron dando la batalla a través de la
creatividad y del talento.



Contra viento y marea, como se reflexionó en el intercambio, las empresas constructivas siguieron
enfrascadas en la ejecución de obras en función de programas como el de la vivienda, la Salud, el
desarrollo hidráulico y el agrolimentario. Y a esos frentes se sumó otro tan importante como el propósito
de transformar barrios en situaciones de vulnerabilidad.

Además de hacer referencia a logros y proyectos, los trabajadores hablaron sobre desafíos y carencias
que afectan al sector. En más de una intervención se hizo referencia a la necesidad de poder contar con
una Ley de Empresas que dote a esas entidades de mayor autonomía.

En lo referente a la autonomía empresarial, según dijo un representante del sector de la Construcción,
hacen falta herramientas para lograr revertir el actual período de crisis; para acceder, por ejemplo, a
fuentes de materias primas, y que tal posibilidad se traduzca en beneficio para los trabajadores.

La indisciplina laboral, la falta de motivación en parte de la fuerza de trabajo, y la insuficiente atención a
operarios en las canteras e industrias locales de materiales de la construcción, así como la poca atención
a innovadores y racionalizadores del sector fueron otras de las deficiencias a las que hicieron alusión
quienes dialogaron con los candidatos a diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Hoy los trabajadores de la Construcción tienen ante sí un gran reto: seguir dando batalla, y además
triunfar. Así habló un trabajador. Y a su voz se sumaron testimonios según los cuales ha sido muy
importante, en esta etapa tan difícil, la articulación del universo constructivo con la Universidad Central
de las Villas, la cual, poniendo ciencia de por medio, ayudó a una mejor organización del trabajo.

Los días duros de la COVID-19 –ante los cuales los constructores jugaron un papel inolvidable en la
provincia-, fueron recordados en un encuentro donde, entre otros momentos de reafirmación, un
experimentado trabajador dijo que si alguien preguntara “por qué felicitamos a nuestros candidatos”,
habría que responder con ideas de Fidel: los valores que defendemos son muy poderosos, son los
valores de la Patria.

Hay que trabajar con inteligencia y con unidad; hay que planificarse y controlar, y “tocar al Hombre” -lo
que significa atender sus problemas y motivaciones-. De tales conceptos hablaron los trabajadores,
quienes en otro momento escucharon atentamente las ideas que el candidato a diputado, Osmani
García López (presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular de Santa Clara), quiso compartir
en un escenario al aire libre:

Destacó él que en el sector de la Construcción ha habido mucha entrega, nunca desentendimiento.
Habló de todo lo que se ha venido haciendo para solucionar problemas acumulados. Mencionó espacios
construidos, como locales, farmacias, y otras obras emprendidas en los barrios en transformación.
“Ustedes son muy importantes para nosotros”, dijo a las mujeres y hombres de la Construcción.

Reflexiones sobre un sector vital, y sobre las empresas

“Este ha sido uno de los sectores más golpeados en los últimos tres años, a partir del recrudecimiento
del bloqueo, y de las medidas que ha aplicado el gobierno de los Estados Unidos, las que han sido
mantenidas por la actual administración de Biden”, expresó el Presidente Díaz-Canel a propósito del
universo de los constructores.

El Jefe de Estado recordó que cuando la COVID-19 impactó a Cuba “tuvimos que paralizar casi toda la
economía”, hubo que “parar las plantas de cemento del país, por lo tanto la construcción se quedó sin
uno de los insumos fundamentales”.

A lo anterior el mandatario sumó que “las plantas de áridos también se pararon”, porque “todo lo
tuvimos que volcar en lo fundamental: en salvar las vidas humanas”. El Primer Secretario del Comité
Central del Partido Comunista enunció que a pesar de tamaña adversidad el sector de la Construcción
“no se desanimó”, y que se encontraron soluciones, se buscaron nuevas tareas.

En cuanto a la Ley de Empresas, el Presidente cubano explicó que, “dentro del cronograma legislativo,
estamos insistiendo en que podamos llegar” a ella este año: hay grupos de trabajo, multidisciplinarios,
dijo, trabajando en la concepción de la Ley.

Díaz-Canel habló del concepto según el cual “tenemos un solo sistema empresarial en el país, que tiene
un importante componente estatal, y tiene un componente privado. Pero es un solo sistema
empresarial, y es un solo sistema empresarial dentro de la construcción socialista”, definió.



La empresa –hizo énfasis el mandatario- tiene que ser capaz de resolver sus problemas de ineficiencia. Y
alertó sobre que hay algunas que no quieren que sus Unidades Empresariales de Base (UEB) se les
vayan, “porque si se les van, es como si la empresa se derrumbara; entonces, en vez de pensar en
perfeccionar la empresa, lo que están perfeccionando es un mecanismo administrativo que limita el
desarrollo de la UEB”.

“Hay trabas que nos las imponemos a nosotros mismos y que nos impiden aprovechar facultades que
hoy tienen las empresas”, dijo el Jefe de Estado, quien recordó cómo la dirección del país ha exhortado a
las empresas a que amplíen el objeto social, a que ofrezcan todos los servicios posibles a la población.

Hay muchas potencialidades y una óptica distinta de cómo se pueden dirigir las empresas, aseveró el
mandatario, quien mencionó el valor de apostar a la innovación. Y el otro tema, dijo, es el mecanismo
mediante el cual son dirigidas tales entidades.

“Los directores de empresa, definió, tienen que asumir que la mejor dirección que van a hacer es
cuando den participación real a sus trabajadores en la toma de decisiones”.

Del talento popular es de donde saldrán las grandes soluciones que necesita el país, enunció el
Presidente, quien resaltó que para contar con esa riqueza de saberes “tenemos que dar cada vez más
espacio para la participación del pueblo, de los trabajadores en la toma de decisiones”.

Hacia el final de la reflexión colectiva, la candidata a diputada, Clara Nubia Aleaga Castillo –directora de
Recursos Humanos de la Empresa de Materiales de la Construcción de Villa Clara-, hizo explícito su
orgullo por pertenecer al sector donde trabaja desde 1996; y recordó que justamente en ese mundo
aprendió, junto a muchos otros, a luchar y a vencer todos los días.

Resistencia, creatividad, y defensa de la vida  

Los nominados al Parlamento cubano por el municipio de Santa Clara también intercambiaron con más
de 500 trabajadores de los sectores azucarero y agroalimentario. El encuentro se produjo en una nave
de la Empresa Logística de la Industria Azucarera (Azumat), donde los participantes hablaron sobre
todo lo logrado, y también sobre lo que va faltando.

Atrasos en la molienda y en los planes de siembra de caña; compromiso incesante con la producción de
alimentos; levantar un sector como el azucarero. De tales temas se habló en la jornada, cuyas palabras
de cierre estuvieron a cargo del candidato a diputado, Osnay Miguel Colina.

El también primer secretario del Comité Provincial del Partido en Villa Clara, dio gracias a los presentes
“por estar con nosotros”. Y seguidamente compartió una explicación al detalle de cómo funciona el
sistema electoral cubano.

Sobre la actual situación que vive el país, Miguel Colina trajo a colación el concepto -que suele explicar
frecuentemente el Presidente Díaz-Canel Bermúdez- de la resistencia creativa: Se trata, expresó, “no
solo de cómo resistimos este momento tan complicado, sino de ver cómo entre todos encontramos las
respuestas, sumamos las respuestas”.

Sobre este tipo de encuentros, dijo más adelante: “Que esto que estamos haciendo con ustedes no sea
solo cuando se presente a los candidatos a diputados”, sino que vaya más allá de este momento.

Sobre el 26 de marzo próximo –cuando las cubanas y los cubanos acudan a las urnas para ejercer el
derecho al voto y así elegir al Órgano Supremo del poder del Estado-, Osnay Miguel Colina definió a ese
día como de batalla por la Revolución, por el Socialismo, y por la esperanza; porque eso ha sido Cuba:
“un bastión de resistencia, de creatividad, y de defensa de la vida”.
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